

いたずらに過ごす月日の多けれど、 道を求むる時ぞ少なき（永平道元）

傘松道詠（さんしょうどうえい）という道元禅師の和歌集に出てくる歌です。

「何もしないまま過ぎて行ってしまう月日（時間）は多いけれど、道（仏道）を求めて精進する時間は誠に少ないものである」という意味で、時間の大切さを説かれたものです。

あわただしく1日が始まり、あわただしく1日が終わります。

毎朝、前日にやったことをひとつひとつ思い返すとき、本当に取り組むべきことに時間をつかえたか？やろうとしたことが、ひとつでもできたか？そのことに、どのくらい時間をかけたか？昨日やったこととやれなかったことを思い浮かべる。そのとき、悔いることがあれば戒めとして今日いちにちを過ごそうと思えます。

時間の過ぎてゆくのは本当にあっという間で、気が付くと今学期も今日が最後、今年もあと10日で終わります。

時間は失ってしまったらそれで最後なのです。この瞬間も最初で最後なのです。一日が二十四時間である事には変わりありません。皆さんは限られた冬休みの時間をどう使いますか？

今年の漢字「税」

「今年の漢字」は、1995年から漢字の素晴らしさや奥深い意義を伝えるための啓発活動の一環として始まったものです。毎年年末に一年の世相を表す漢字一字を全国から募集し、最も応募数の多い漢字を12月12日（いい字一字）の「漢字の日」に発表されています。2023（令和5）年は、「税」が選ばれました。

今年は、防衛力強化に必要な財源をまかなうため、所得税など3つの税目での増税に関する議論が行われ、増税されるのではないかと多くの国民が不安に感じました。

また、所得税と住民税の定額減税が実施されることも示されるなど、国民が関心を寄せる検討・議論が多くなされた年でした。

さらに、インボイス制度や、ふるさと納税のルール厳格化など、今年は様々な「税」にまつわる改正や検討がなされ、一年を通じて「税」に関する様々な話題が続いた年でもありました。

さて、皆さんは今年「税」に関する話題にどのようなものがあつたか言えますか。近年、新聞に触れる機会も少なくなり、SNS等による情報のやり取りが多くなっていますが、ニュースに目を向け、社会に関心を持つ一時があつてもいいのではないのでしょうか。

第8回福山小中学生俳句大賞

秀逸 父の日に いつも言えない 一年 R・Y ありがとう	秀逸 扇風機 風がノットを めくって 三年 Y・H	優秀賞 遠雷や 歓声響く 甲子園 三年 R・H
---	--	--

1月行事予定

- | | |
|----------------------|------------------------|
| 9日（火）始業式 | 22日（月）～23日（水）学年末試験（3年） |
| 11日（木）生徒会専門委員会 | 24日（水）PTA本部役員会 |
| 16日（火）全校集会 | |
| 21日（日）第15回福山市沼隈町駅伝大会 | SC来校日：9日（火）、24日（火） |